

WITTENHEIM

# Une exposition pour partager des valeurs et des savoirs

**Le collège Irène-Joliot-Curie de Wittenheim a bénéficié de la très riche exposition « Histoire, sport et citoyenneté » construite autour des Jeux olympiques et paralympiques. Une mine d'informations pour cet établissement labellisé JO 2024.**

**T**rente-et-un panneaux racontent l'histoire des Jeux olympiques depuis 1896 et jusqu'en 2024, en véhiculant les grandes valeurs de l'olympisme, vala-

bles également pour chaque citoyen.

C'est la Casden, la banque coopérative de la fonction publique, qui a imaginé et développé ce programme inédit et ambitieux.

## Des projets autour du sport

Grâce à ses entrées multiples, l'exposition *Histoire, sport et citoyenneté* permet une réelle approche pédagogique tant au niveau du sport que de l'histoire, de

la géographie et du français, sans oublier les valeurs universelles citoyennes et les figures emblématiques qui ont marqué les JO par leurs exploits.

Marie-Noëlle Poirot, la principale du collège Irène-Joliot-Curie de Wittenheim, et Elodie Barbazange, son adjointe, se sont montrées ravies d'avoir obtenu cette exposition que tous les enseignants ont exploitée.

Ainsi Serge Cattaneo et Stéphane Schnabel, les

professeurs de sport, pour le moment bridés dans leurs projets, ne désespèrent pas d'emmener les élèves visiter le Musée olympique à Lausanne, d'inviter un sportif de haut niveau, d'aller voir un match ou d'organiser des Olympiades en juin avec des équipes mixtes. Avec l'institut Le Phare d'Illzach, ils ont déjà sensibilisé les collégiens au handicap.

## Concours

Les élèves de 3<sup>e</sup> ont travaillé par petits groupes sur un « flash exposition » de 20 questions. Combien d'Olympiades au XX<sup>e</sup> siècle ont-elles été annulées ? Quelle est la particularité des JO d'Helsinki en 1952 ? Quel est le sportif le plus titré des JO d'été ?...

La 3<sup>e</sup>D a remporté le concours, suivi par la 3<sup>e</sup>B. Michel Léon, le délégué départemental de la Casden, est venu à la rencontre des gagnants pour leur demander ce qui les a marqués. Un athlète ? Quelques noms ont fusé : Carl Lewis, Usain Bolt, Teddy Riner... que des hommes ! Une image forte ? « Se serrer la main ! » Une qualité : « La persévérance. »

Dominique THUET



Les gagnants du concours « flash exposition », encadrés par leurs professeurs de sport, Marie-Noëlle Poirot, la principale du collège, et Michel Léon, le délégué départemental de la Casden. Photo L'Alsace/D.T.